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ства еще раз отметил правильность 
выбранной стратегии с возделыванием этой 
культуры.

Речь шла и о возделывании подсолнеч-
ника. Александр   Лукашенко ранее лично 
осмотрел состояние полей с этой культурой:

— Такой подсолнечник я в Украине толь-
ко видел в детстве. Отлично растет. В эту 
пору нам бы засилосовать можно было, ког-
да не хватает кормов. Выше меня ростом. 
Надо посмотреть, потому что при такой засу-
хе «лес» стоит.

Строительство без 
волокиты и бюрократии

Александр Фирсин посетовал на то, что 
затягивается процесс возведения полно-
го шлейфа объектов на молочно-товарном 
комплексе. Здесь содержатся новорожден-
ные телята, затем они перемещаются на дру-
гие фермы, по прошествии времени возвра-
щаются взрослые коровы на раздой и после-
дующее содержание. В идеале и для мень-
ших издержек полный цикл выращивания и 
содержания скота должен быть сосредото-
чен в одном месте. Но строительство необ-
ходимых для этого помещений затягивается 
из-за забюрократизированности процесса. 
Александр   Лукашенко весьма резко отреа-
гировал на такую волокиту:

— Я вам тысячу раз говорил: прекрати-
те эту бюрократию. Это все в ваших руках — 
района и области. Почему ему год надо на 
экспертизу (директору агрокомбината на 
экспертизу проекта объектов. — Прим. ред.)?

  Президент жестко потребовал в кратчай-
шие сроки устранить все имеющиеся про-
блемы. А директору сказал:

— Я тебе разрешаю: строй, как ты счита-
ешь нужным. А я иногда тут буду, посмотрю, 
как ты выполнишь. Делай так, как ты счита-
ешь нужным!

И снова распоряжение руководителям 
отрасли:

— Эти вопросы надо снять 
сегодня. За волокиту ответи-
те. Тысячу раз же сказал — ини-
циативно. По жилью приняли 
решения: в деревне хочет чело-
век или в городе частное жилье 
строить — иди и строй, как ты 
считаешь нужным. 

Я и ему (директору агрокомбината. — Прим. 
ред.) говорю: иди и строй, как ты считаешь 
нужным, а он не готов психологически. Он 
мне начинает говорить, что от него требу-
ют... Завтра начинай заливать фундаменты и 
строить, ни у кого не спрашивая. А если ты 
считаешь нужным у кого-то спросить — иди 
и спрашивай. Только ты решай, а не кто-то.

Дмитрий КРЯТ. kryat@sb.by
Евгений КОНОНОВИЧ. konon@sb.by

 � Мнение

Залог успешности президентства Александра   Лукашенко заключается 
в природном, интуитивном и очень точном понимании запросов 
людей, души своего народа
Телеграм-канал «Пул Первого» напомнил нам, что 10 июля 
1994 года   Президентом Республики Беларусь был избран 
Александр   Лукашенко. В ту выборную кампанию он стал 
подлинно народным кандидатом, а все эти годы является 
народным   Президентом. Рабочий график Главы государства 
подтверждает: его стиль и характер остаются такими же, 
как и в те дни, когда белорусские граждане сделали свой 
судьбоносный выбор.

Современная Беларусь уже обзавелась новыми тра-
дициями. Одна из них — республиканский празд-
ник «Купалье» в Александрии. Он привлекает десят-
ки тысяч участников не только из нашей страны, но 

и из зарубежья. В своих родных местах, в этом центре силы, 
  Президент всегда произносит наиболее проникновенные сло-
ва. Формула Александра   Лукашенко проста и понятна каждо-
му: национальное достоинство, воля, суверенитет и уважение. 
Это и есть гражданский мир, необходимая основа для созида-
ния.

Свою речь Глава государства произносил на двух языках, 
русском и белорусском. Тоже символ, поскольку двуязычие 
стало одним из важнейших условий стабильности белорусско-
го общества. На примерах других стран, не только постсовет-
ских, мы хорошо знаем, что языковой вопрос часто использует-
ся для того, чтобы стравить людей, поссорить народы.

  Президент также совершил поездку в Могилевскую 
область. Проведенные встречи, беседы и совещания дают воз-
можность сделать выводы, превосходящие границы региона. 
Дисциплина и порядок — фирменная черта суверенной Бела-
руси. Именно такой, чистой, аккуратной, добропорядочной 
и законопослушной, знают нашу страну во всем мире. Но это 
не просто какая-то врожденная особенность, а результат кро-
потливой ежедневной работы. Об этом   Президент напомнил 
руководству Могилевской области.

Сейчас не время для расслабленности. Наоборот, моби-
лизация — понятие не сугубо военное, оно касает-
ся всех отраслей. Собственно, в 1994 году Александр 
  Лукашенко сумел как раз мобилизовать все ресурсы 
для того, чтобы выполнить свою первую президентскую 
программу — отвести страну от пропасти.

Быстрее ориентироваться в обстановке, использовать 
выгодную конъюнктуру рынка — такие задачи поставил Глава 
государства при посещении «Могилевлифтмаша». Западные 
санкции создали не только проблемы, но и возможности для 
нашей экономики. Уход западных брендов с российского рын-
ка позволяет отечественным производителям занять образо-
вавшуюся нишу. Иными словами, повторить то, что было сде-

лано в 1990-е годы. Государство поможет, где нужно. Но мно-
гое зависит от директорского корпуса.

Руководитель предприятия не просто нанятый менеджер, 
как думают некоторые, это настоящий генерал индустрии. 
От него требуются инициатива, внедрение новых техноло-
гий, внимательное отношение к нуждам коллектива, постоян-
ная работа с кадрами. Вроде бы прописные истины? Порой о 
них забывают. И   Президент неустанно напоминает о тех пра-
вилах, которые создали белорусскую модель развития, позво-
лили нам успешно двигаться вперед, невзирая на любые пре-
пятствия.

И все же Александр   Лукашенко изменился с того июль-
ского дня, когда народ доверил ему высший пост в государ-
стве. В те времена с ним, молодым еще политиком, просто свя-
зывались надежды на улучшение жизни. Сейчас за плечами у 
  Президента Беларуси огромный опыт решения самых слож-
ных задач.

Это тот случай, когда политик стал государственным 
деятелем. История успеха убеждает гораздо лучше 
лозунгов. И внутри страны, и за рубежом хорошо зна-
ют, что слову белорусского лидера можно и нужно дове-
рять, ведь оно не расходится с делом.

В этом плане Александр   Лукашенко отличается от тех пер-
сонажей, которые вознеслись на властный олимп без ясно-
го понимания, что делать дальше. Зачастую это заканчивается 
большими трагедиями. За примерами далеко ходить не надо, 
они у наших границ.

А еще залог успешности президентства   Лукашенко заклю-
чается в природном, интуитивном и очень точном понимании 
запросов людей, души своего народа. Белорусы — люди раз-
умные и осторожные. Нам свойственно дорожить собствен-
ными достижениями. Потому ключевое послание   Президента, 
произнесенное в Александрии: «Цените то, что мы имеем. И 
мы всегда будем жить в мире и согласии. Не только со своими 
соседями (они от бога, их не выбирают), но и со всеми народа-
ми нашей планеты».

Мирная Беларусь — результат кропотливого 
президентского труда. Действительно, мир 
является гарантией того, что поставленные 
цели будут достигнуты.

 � Инфобезопасность

На прошедшем вчера заседании 
коллегии Министерства информации 
Беларуси и Министерства цифрового 
развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской 
Федерации был утвержден план 
по созданию медиахолдинга 
во исполнение поручений 
председателя Высшего госсовета 
Союзного государства,   Президента 
Беларуси Александра   Лукашенко.

Об этом журналистам сооб-
щил министр информации 
Беларуси Владимир Пер-
цов. По его словам, возник-

ла потребность в активизации работы 
по созданию союзного медиахолдин-
га, поскольку тематика Союзного госу-
дарства достаточно векторно освеща-
ется федеральными и республикан-
скими СМИ стран. Он также сообщил, 
что единая медиакомпания объединит 
все ресурсы Союзного государства:

— Она будет нацелена на продви-
жение информационной повестки 
Союзного государства в наших стра-
нах, поскольку эта тема все больше и 
больше востребована.

Министр отметил, что ведомства 
уже провели ряд встреч на эту тему, а 
также заседания рабочих групп:

— Проработаны детальный план, 
дорожная карта, которая поэтапно 
рассказывает о тех действиях, которые 
должны предпринять наши государ-

ственные органы, чтобы в ближайшее 
время медиакомпания Союзного госу-
дарства заработала в полную силу.

Вызовы, с которыми сталкиваются 
Беларусь и Россия в информационном 
поле, схожи. Такое мнение журнали-
стам перед началом совместного засе-
дания коллегий двух ведомств выска-
зала заместитель министра цифрово-
го развития, связи и массовых комму-
никаций Российской Федерации Бэлла 
Черкесова:

— Мы хотим, чтобы СМИ Союзно-
го государства были более функцио-
нальны и востребованы у самых раз-

ных аудиторных групп. Поэтому при-
ехали сюда обсуждать подходы, как 
мы будем видеть их в дальнейшем для 
того, чтобы их реформировать.

Бэлла Черкесова отметила необхо-
димость в обмене опытом между стра-
нами:

— Нам интересны те подходы, кото-
рые есть в Беларуси. Мы открыты и 
готовы это обсуждать. Тем более я 
знаю, что многие наши СМИ дружат и 
взаимодействуют, а также обменива-
ются опытом.

Светлана ИСАЕНОК.
isaenok@sb.by

Беларусь и Россия продолжают работу 
по созданию единого союзного медиахолдинга

 Вадим ГИГИН, кандидат исторических наук.
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